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02 DE AGOSTO, 2013 

 

PRIMERAS PLANAS 

 PRENDE AL DF LA MARIGUANA 

 

“EN PLENO”, GOBIERNO AL RESCATE DE MICHOACÁN 

 ENTRARÁ “EN PLENO” EL GOBIERNO FEDERAL A MICHOACÁN: SG 

 CREAN ACUERDO POR MICHOACÁN 

 RECHAZA SILVA CONTROL DE CONFIANZA A JUECES 

 LLEGAN A UN ACUERDO PLURAL POR MICHOACÁN 

 ACUERDAN IMPULSAR DESARROLLO EN MICHOACÁN 

 

CONSIENTEN EN PEMEX A SINDICATO PETROLERO 

 REMESAS HILAN 12 MESES EN DECLIVE 

 POBREZA AVANZA 

 A PACIFICAR MICHOACÁN, MUNICIPIO POR MUNICIPIO 

 GOBIERNO PARALELO TOMA MICHOACÁN 

 PETROLEROS RECHAZAN LA PROPUESTA DEL PAN 

 ¡VIVIRÁ INFIERNO! 

 ENTRA GOBIERNO EN PLENO A MICHOACÁN 

 REFORMA ENERGÉTICA, LA PRÓXIMA SEMANA: PEÑA 

 

RAJOY RECONOCE SU “EQUIVOCACIÓN” POR CONFIAR EN BÁRCENAS 
PERO RECHAZA DIMITIR 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

http://www.unomasunomx.com/
http://www.razon.com.mx/
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
·       Universidades abren por vez primera sus nóminas   
 
Las universidades federales y todo el sistema público de enseñanza media superior y superior abrieron sus 
finanzas por primera vez. Esas instituciones entregaron al Congreso de la Unión el reporte semestral de la 
forma en que han gastado el presupuesto y abrieron sus nóminas para conocer el número de directivos, 
investigadores, docentes, alumnos y trabajadores que tienen. Son informes semestrales presupuestales de la 

UNAM, IPN, UAM, UPN, Colegio de México, CINVESTAV, COLBACH, CONALEP, Subsecretaría de 
Educación Superior (SES), Dirección General de Educación Superior y Tecnológica, Coordinación General de 
Universidades Tecnológicas (CGUT), Dirección General de Educación Superior para Profesionales de la 
Educación (DGESPE), entre otras. (Excélsior, PP y 9) 
 
·       Narro evita hablar de los reprobados 
 
El Rector de la UNAM, José Narro Robles, acotó: “la educación, es un tema de todo el sistema de educación". 
Incluso se limitó en señalar que las acciones implementadas hasta ahora "son los primerísimos pasos", de 
modo que lo urgente es una "gran reforma", porque "apenas se ha insinuado el camino que se tiene que 
recorrer". En ese sentido, evitó precisar cuántos jóvenes rechazados lograron obtener un lugar en la UNAM a 
través del portal que lanzó la SEP como una acción emergente para quienes hicieron exámenes de admisión. 
(Excélsior, p. 9) 
 
·       Se van 400 alumnos de licenciatura al extranjero 
 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) dio a conocer que 400 alumnos de nivel licenciatura de 
distintas carreras de esa casa de estudios cursarán el próximo semestre en el extranjero. A través del 
programa de becas para la movilidad estudiantil de la Dirección General de Cooperación e Internacionalización 
(DGECI) de la UNAM, los jóvenes estudiarán en 123 universidades de 30 países de Norteamérica, Asia, 
Europa e Iberoamérica. (Milenio, p. 11, El Universal, p. 4) 
  
·       Resalta IPN el uso de la tecnología 
 
El trabajo docente no puede estar ajeno al uso de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC), 
advirtió la doctora Yoloxóchitl Bustamante Diez, Directora General del Instituto Politécnico Nacional (IPN), 
quien resaltó la importancia de convertirla en herramienta cotidiana porque ofrecen una gama de posibilidades 
no sólo de información sino una forma innovadora de acercar el conocimiento al alumnado. Al inaugurar el 3er 
Encuentro de Formación y Profesionalización Docente “Docencia y Tecnologías: nuestros desafíos cotidianos”, 
insistió en la necesidad de que los profesores conozcan el manejo de las nuevas tecnologías y sus 
potencialidades en la educación. (El Sol de México, p. 10) 
  
·       Abrirá casi seis mil lugares la UAG 
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Luego de asegurar que la Universidad Autónoma de Guerrero no sacrificará la transparencia con la que se 
desarrolló la selección de los nuevos alumnos por actos de chantajes y presiones, el Rector de la máxima casa 
de estudios, Javier Saldaña Almazán, dijo que serán cerca de mil nuevos espacios los que se abrirán en el 
nivel medio superior y superior. Mientras tanto, por segundo día consecutivo, alumnos rechazados de las 
unidades académicas de Odontología, Enfermería y Medicina de la Universidad Autónoma de Guerrero se 
manifestaron en el Zócalo de la Ciudad. (El Sol de México, p. 8-República) 

 
 

SEP 
 

·       Nombran a Carlos Lara Director del IMER 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) designó a Carlos Lara Sumano Director General del Instituto 
Mexicano de la Radio (IMER). A nombre de Emilio Chuayffet, César Becker, Titular de la Unidad de 
Coordinación Ejecutiva de la dependencia, destacó la trayectoria de Lara Sumano y reconoció la labor de su 
antecesora Ana Cecilia  Terrazas. (La Jornada, p. 17) 
 
·       Premian SEP-STPS proyecto veracruzano 
 
Veracruz obtuvo el segundo lugar nacional del Premio “Vinculación Educación-Empresa” que otorgan la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS). El proyecto 
premiado del Instituto Tecnológico Superior de Zongolica (ITSZ) y el Sistema Estatal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (DIF) estuvo enfocado a la tecnología social como estrategia para el diseño y la fiscalización de 
programas públicos para combatir la pobreza en municipios donde hay muy alta marginación. Se trata de un 
modelo en el que la institución educativa, a través del DIF, aplica de manera rápida y eficaz acciones de 
desarrollo comunitario y forestal en las zonas marginadas de la región. (El Universal, p. 15, con fotografía) 
  
·       SEP pone  orden entre docentes de educación física capitalinos   
 
Jaime León Navarrete, Secretario General de la sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), informó en conferencia de prensa que la "derogación" o cancelación de la Dirección 
General de Educación Física en la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal 
(AFSEDF) hará que 3 mil 605 profesores regresen a las aulas "sin perjuicio alguno de su o sus plazas", 
incluyendo a los 400 que sin tener un perfil de maestros de educación física trabajaban como tales. El pasado 
miércoles la Secretaría de Educación Pública (SEP) publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) las 
modificaciones al Manual General de Organización de la Administración Federal de los Servicios 
Administrativos, con eso inició un "reordenamiento" por el que el SNTE expresó su "interés y preocupación" 
para que se realice "con transparencia, con apego a derecho y sin afectación de los derechos laborales y 
sindicales de los profesores", dijo Jaime León. (El Universal, p. 13; La Jornada, p. 32) 
 
 ·       Aclaración SEP 
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Se publica aclaración sobre la nota “La SEP reasigna contrato para Laptops” publicada en este diario el 
pasado 31 de julio, misma que está firmada por el Director General de Comunicación Social de la Secretaría 
de Educación Pública. (Excélsior, p. 10) 
  
·       Paga SEP más por las laptops, informa TM   
 
La SEP suscribió tres contratos con las empresas Synnex de México y Videonet para la entrega de 240 mil 
computadoras portátiles, aunque será a un costo más alto de lo que se tenía contemplado, informó 
Transparencia Mexicana. Ante esto, precisó TM, la dependencia federal invitó al nuevo procedimiento de 
adjudicación directa a las empresas que habían concursado en la licitación y que cumplieron con las 
especificaciones técnicas. Dos de los contratos serán suscritos con la empresa Synnex (lotes 1 y 2), y uno con 
Videonet (lote 3). “Los porcentajes de incremento en el precio bajo las nuevas condiciones de entrega son: 
9.90% para el lote 1, 4.95% para el lote 2 y 7.04% para el lote 3”. (El Financiero, p. 23; La Razón, p. 8) 
  
·       “Penosos” los errores en libros de texto 
 
Los errores en los libros de texto gratuitos no sólo es un asunto "penoso, grave y lamentable", sino que revela 
"el descuido y desdén" que tuvo durante la administración pasada la Secretaría de Educación Pública (SEP), al 
permitir libros que no sólo tienen fallas ortográficas, sino enormes "deformaciones de tipo pedagógico", 
aseveró Olac Fuentes Molinar, ex Subsecretario de Educación Básica. Consideró que la SEP está obligada a 
hacer una revisión "eficaz y de fondo", porque es muy probable que haya más de 117 errores que indicó el 
Titular de la SEP, por lo que ahora habrá que hacer una revisión exhaustiva de esos contenidos para dar 
coherencia y no sólo corregir errores de escritura. (Excélsior, p. 9, La Jornada, p. 38) 
  
·       Solicita ALDF auditar a Conaliteg por errores ortográficos en libros de texto   
 
La Diputación Permanente de la ALDF exhortó a la Secretaría de la Función Pública (SFP) a que realice una 
auditoría a la Comisión Nacional de los Libros de Texto Gratuitos (CONALITEG), particularmente al proceso de 
elaboración de los libros que serán entregados con 117 errores ortográficos a los alumnos de educación básica 
para el periodo 2013-2014. Los diputados locales Esthela Damián, Efraín Morales y Daniel Ordoñez, pidieron 
que se fincaran las responsabilidades que correspondan a los servidores públicos que no cumplieron su 
obligación para salvaguardar la legalidad, honradez, lealtad, imparcialidad y eficiencia que deben ser 
observadas en el desempeño de sus funciones, en perjuicio de los alumnos de educación básica y del uso 
eficiente de los recursos públicos. Consideraron que no basta con las declaraciones del Secretario de 
Educación Pública (SEP), respecto a que las autoridades actuales no son responsables. (El Sol de México, p. 
5 y El Día, p. 8) 
  
·       Creció el número de pasajeros en avión durante junio 
 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) amplió el plazo para que estudiantes y maestros 
obtengan descuentos de entre 25% y 50 % en el uso de servicios ferroviarios y de autotransporte. La 
dependencia explicó que los prestadores de servicios ferroviarios de pasajeros y permisionarios de 
autotransporte federal deberán otorgar descuentos en sus tarifas a alumnos y docentes durante los periodos 
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vacacionales aprobados por la Secretaría de Educación Pública (SEP) para el ciclo escolar 2013-2014. (La 
Crónica, p. 24) 
  
 

SECTOR EDUCATIVO 
 

·       INEE calificará a maestros de acuerdo con su contexto 
 
Para aplicar los exámenes a los maestros de educación básica y media superior, el Instituto Nacional para la 
Evaluación de la Educación (INEE) deberá contar con indicadores sobre las características de desempeño 
profesional de los docentes según su contexto demográfico, social y económico. Por primera vez, la autoridad 
tomará en cuenta el contexto demográfico, incluso el entorno económico de los maestros para las 
evaluaciones, tras advertir que no es lo mismo aplicar exámenes a docentes de escuelas indígenas o en zonas 
urbanas. Lo anterior va de acuerdo con el proyecto de dictamen, que pretenden aprobar este mes en un 
periodo extraordinario, por el que se expide la ley del INEE, que fue trabajada por legisladores e integrantes de 
la Junta de Gobierno del Instituto Nacional y del cual El Economista tiene copia. (El Economista, p. 39; 
Excélsior, PP, 8 y 9) 
 
 ·       Edomex implementa programa para reducir analfabetismo en la entidad 
 
A partir de este viernes y hasta el día 4 de agosto el Instituto Nacional de Educación para Adultos (INEA), 
delegación estado de México, aplicará al menos 24 mil exámenes de primaria y secundaria en 300 sedes de la 
entidad, cuya meta es lograr que 3 mil 500 adultos que no han concluido la primaria o la secundaria realicen 
exámenes de conocimientos y puedan obtener sus respectivos certificados. Ernesto Rivas Rivas, Delegado del 
INEA en la entidad mexiquense, informó que el objetivo es acercar los servicios de certificación de estudios a 
aquellas personas que tienen conocimientos para ser evaluados en un examen único, totalmente gratuito y en 
un plazo de un mes, obtendrán sus certificados acreditados por la Secretaría de Educación Pública. (La 
Crónica, p. 19) 
 
·       Día Internacional de los Pueblos Indígenas 
 
Todo está listo para la conmemoración del Día Internacional de los Pueblos Indígenas en cuyo marco se 
realizará un encuentro entre las diversas culturas indígenas que existen en Hidalgo, y en la cual participará la 
Secretaría de Educación Pública de Hidalgo, mediante el Centro Estatal de Lenguas y Culturas Indígenas 
(CELCI). (UnomásUno, p. 9) 
 

 
CULTURA 

 
·       Alistan foco cultural 
 
Una exposición curada por el Museo Franz Mayer con parte de su colección de El Quijote. Imágenes y artistas, 
inaugurará, a fines de este mes, el Centro Municipal de las Artes (CEMUART) de Tlalnepantla cuya inversión 
superó los 130 millones de pesos. El centro está al 99 por ciento de su construcción. En unos días empieza el 
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equipamiento y después comenzará la instalación de la exposición. “Para la adecuación de los espacios nos 
estamos asesorando con el INBA, y del CONACULTA están por aterrizar 7 millones de pesos para equipo” 
explicó Maribel Soto, Titular de Cultura municipal. (Reforma, p. 18-Cultura) 
  
·       Avala SEP que RMV tome riendas de Cultura 
 
Jorge Alberto Legorreta, Titilar de la Secretaría de Educación Pública en Puebla, acreditó que sea el 
Gobernador del estado, Rafael Moreno Valle quien controle la dependencia de cultura y arte, cuando antes la 
instancia educativa revisaba en los proyectos este rubro. En entrevista, el funcionario estatal, defendió la 
iniciativa que envió al Mandatario, donde se reforma que el Consejo Estatal para la Cultura y las Artes 
concederá al Gobernador la facultad de nombrar al Vicepresidente de Gobierno de ese organismo. 
(UnomásUno, p. 2-Puebla) 

 
 

SNTE /CNTE 
  

·       La CNTE realiza mitin ante la SEP, en protesta contra la Reforma Educativa 
 
Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizaron un mitin frente a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) para reiterar su exigencia de derogación de la Reforma Educativa, pero 
también en demanda de que se suspenda su aplicación, así como la discusión, y posible aprobación de leyes 
secundarias. El contingente, encabezado por docentes de la sección 22 de Oaxaca, partió poco después de 
las 11 horas del Zócalo capitalino hacia la sede de la dependencia federal, donde denunciaron que la 
modificación a los artículos 3o y 73 constitucionales "no es una Reforma Educativa, sino administrativa", pues 
recordaron que, entre otros temas, establece mecanismos de ingreso, selección, permanencia y promoción del 
servicio docente. (La Jornada, p. 38) 

  
·       Retienen documentos a 25 mil estudiantes en Oaxaca 
 
Padres de familia y profesores de la sección 59 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación ( 
SNTE) bloquearon dos vialidades en el crucero de la gasolinera Fonapas para denunciar que el Instituto 
Estatal de Educación Pública del Estado de Oaxaca (IEEPO) no ha entregado 25 mil certificados de alumnos 
que cursaron nivel básico (prescolar, primaria y secundaria). Durante el bloqueo, en la intersección de la 
calzada Porfirio Díaz con calle Héroes de Chapultepec, el coordinador regional de la sección 59, Aníbal 
Carrasco, dijo que el 19 de agosto se iniciará el ciclo escolar, por lo cual demandó la entrega de los 
documentos. (La Jornada, p. 28) 

 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
  
·       Dan hoy de alta al Presidente 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto podría regresar este viernes a Los Pinos, luego de permanecer dos días en 
el Hospital Central Militar, donde, aseguró, estuvo trabajando a través de su “teléfono rojo”.”(Estoy) más que 
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puesto para regresar a la responsabilidad que no he estado exento de atender y de asumir decisiones por las 
vías con las que dispongo ahora: la línea del teléfono rojo que tengo aquí en el hospital”, apuntó en entrevista 
radiofónica con Joaquín López Dóriga. A 26 horas de la operación para extirparle un nódulo tiroideo, dijo, con 
voz ronca que pasó una noche difícil, pues no logró dormir. Sin embargo, confió en que este viernes pueda 
regresar a la Residencia Oficial para continuar desde ahí su convalecencia y atender reuniones privadas. 
(Reforma, p. 11) 
  
·       La reforma energética buscará bajar precios 
 
El Gobierno federal presentará la próxima semana su propuesta de reforma energética, que buscará una 
producción más barata para el consumo de los ciudadanos y de la industria en general, adelantó el Presidente 
Enrique Peña. En entrevista radiofónica con Joaquín López-Dóriga, confió en que en un periodo extraordinario 
en el Congreso se alcancen acuerdos y concreten legislaciones secundarias para la Reforma Educativa, así 
como la político-electoral y financiera. (Milenio, p. 8; El Universal, p. 6) 
  
·       Rechaza Silva control de confianza a jueces 
 
Juan Silva Meza, Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se manifestó contra el 
establecimiento de controles de confianza para el personal del Poder Judicial de la Federación (PJF), como 
han sugerido integrantes de otros poderes del Estado. Indicó que los aspirantes a ocupar un cargo en el PJF 
no deben ser tratados con sospecha, y quienes ya ostentan esta titularidad deben recibir el mismo trato 
constitucional que los titulares de los otros poderes. Al dar comienzo al segundo periodo de sesiones de la 
SCJN, Silva Meza dijo: Hacemos un llamado respetuoso a los otros poderes para reflexionar la conveniencia 
constitucional de establecer lo que se ha identificado como controles de confianza para el ingreso, promoción y 
permanencia de los juzgadores de la Federación, esto es, de los titulares del ejercicio del Poder Judicial de la 
Federación. (Milenio, Ocho Columnas y 4) 
  
·       En septiembre, Seguro Social Universal: Robles 
 
Rosario Robles Berlanga, Titular de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), dijo que será el próximo 
septiembre cuando el Presidente Enrique Peña Nieto presente el Seguro Social Universal, para beneficiar a 
25.3 millones de personas que aún no cuentan con esta cobertura en materia de salud. “Estará vinculado a la 
reforma hacendaria y será un cambio radical en cuanto a esta materia se refiere”, comentó durante el foro 
Retos y Perspectivas Frente a la Medición Multidimensional de la Pobreza 2012 organizado por la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), donde también estuvo presente el Rector de la máxima casa de 
estudios, José Narro Robles. (El Universal, PP y 13; La Jornada, Contraportada y 35) 
  
·       Consienten en PEMEX a sindicato petrolero 
 
Las 36 secciones del sindicato petrolero realizaron el martes y miércoles asambleas en las que celebraron los 
logros de la revisión de contrato con PEMEX. Entre las conquistas que los dirigentes seccionales mencionaron 
a los trabajadores se encuentra el incremento de 24.1 a 26.99 por ciento del sobresueldo por productividad, 
calculado como porcentaje del salario base. Se trata de una prestación fijada en la cláusula sexta del anexo 16 
del contrato, en la que se establece este premio a los trabajadores pero no las reglas para otorgarlo, salvo que 
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en la catorcena correspondiente el trabajador no haya tenido ninguna falta injustificada. (El Financiero, Ocho 
Columnas y 9) 
  
·       ‘El pleno’ gobierno al rescate de Michoacán 
 
Por instrucciones del Presidente Enrique Peña Nieto, el Gobierno federal entrará “en pleno a Michoacán” para 
devolver “municipio por municipio y comunidad por comunidad” la paz y la estabilidad, además de elevar los 
niveles de bienestar. Ayer, el Gobierno estatal, legisladores federales y locales, y académicos y empresarios 
del estado, junto con el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, convinieron en crear un 
Acuerdo por Michoacán para ir juntos en la búsqueda de resultados a la crisis de seguridad en la entidad. En 
una reunión de más de cuatro horas, Osorio aseguró que el Presidente Peña Nieto ordenó que los operativos 
de Ejército, Marina y Policía Federal continúen en Michoacán hasta que se recupere la paz y hasta que la 
entidad tenga capacidad en materia de seguridad para enfrentar a la delincuencia. (El Universal, Ocho 
Columnas) 
  
·       Arranca nueva fase de Pacto se incorporan legisladores 
 
Representantes del Gobierno federal presentaron a los Coordinadores de PRI, PAN y PRD en el Congreso la 
agenda que analiza el Consejo Rector del Pacto por México, ante un eventual periodo extraordinario de 
sesiones. Los temas del Pacto fueron presentados por los Secretarios de Gobernación y Hacienda, Miguel 
Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray, así como por el Jefe de la Oficina de la Presidencia, Aurelio Ñuño. 
Osorio destacó la “gran disposición” de los diputados Manlio Fabio Beltrones (PRI) y Silvano Aureoles (PRD), 
así como de los senadores Emilio Gamboa (PRI), Jorge Luis Preciado (PAN) y Miguel Barbosa (PRD) para 
abordar los temas. (El Universal, PP y 6) 
  
·       Remesas hilan 12 meses en declive 
 
México captó 10 mil 703 millones de dólares de remesas familiares que envían los mexicanos, principalmente 
desde Estados Unidos, en el primer semestre del año. Lo anterior, según datos del Banco de México, 
representó una caída de 9.72% respecto del mismo periodo del año pasado. Los mexicanos mandaron vía 
electrónica en promedio 303 dólares, una cantidad mayor a la de los dos meses anteriores. Pero fue menor a 
las remesas en efectivo y especie, ya que el promedio fue de 378 dólares. El envío sigue siendo 
principalmente por transferencias electrónicas. Según datos del Banco Central, en el sexto mes del año se 
moderó el ritmo de envío con un retroceso de 13.2%, respecto de mayo previo, pero continuando con la 
tendencia negativa, desde hace casi un año. (El Economista, Ocho Columnas y 10) 
  
·       Prende al DF la mariguana 
 
El debate para la legalización de la mariguana se enciende cada vez más en el DF. El senador Mario Delgado, 
promotor de esta medida en la Cámara Alta, impulsa la creación de clubes para consumidores en el país, 
como los que existen en Estados Unidos y Holanda. En entrevista, el perredista dijo que en México no se 
puede continuar con el paradigma prohibicionista de la mariguana, cuyo consumo no está penalizado, pero sí 
el resto de la cadena. En el Senado, subrayó, se impulsan reformas a la Ley General de Salud para legalizar el 
uso medicinal de la mariguana. (Reforma, Ocho Columnas) 
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INTERNACIONAL 
  
·       Rusia desata la ira de EU al asilar a Snowden 
 
La administración del Presidente estadounidense Barack Obama reaccionó ayer ante el duro golpe propinado 
por Rusia al conceder asilo político a Edward Snowden, ex analista de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), 
que puso al descubierto el programa de espionaje de EU. “Estamos extremadamente decepcionados”, 
mencionó Jay Carney, portavoz de la Casa Blanca. “Esta decisión daña seriamente la colaboración entre 
ambos países”, afirmó. (El Universal, p. 18) 
  
·       Rajoy reconoce su “equivocación” por confiar en Bárcenas pero rechazó dimitir 
 
El Presidente de España, Mariano Rajoy, mencionó que “fue un error, pero no hubo encubrimiento” en el caso 
Bárcenas, en su comparecencia obligada en la Cámara. “Cometí el error de creer a un falso inocente, pero no 
el delito de encubrir a un personaje culpable”, afirmó. El Presidente español no respondió a ningún detalle que 
le pidió la oposición. “A mí lo que se me pide es que me declare culpable. Yo no me voy a declarar culpable 
porque no lo soy”. Concluyó. (El País, Ocho Columnas, p. 8 y 9) 
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Nombran a Carlos Lara director del IMER 
Laura Poy Solano 

  
La Secretaría de Educación Pública (SEP) designó a Carlos Lara Sumano director general del Instituto 
Mexicano de la Radio (IMER), en sustitución de Ana Cecilia Terrazas, quien se desempeñó en el cargo de 
2009 a la fecha. César Becker, titular de la Unidad de Coordinación Ejecutiva de la dependencia, al encabezar 
la ceremonia en representación del secretario Emilio Chuayffett Chemor, destacó la trayectoria de Lara 
Sumano y reconoció el trabajo llevado a cabo por Terrazas. Detalló que Lara Sumano es contador público y ha 
desempeñado varios cargos en la administración gubernamental, la comunicación social y las 
telecomunicaciones. Agregó que durante siete años dirigió este instituto, de 1995 a 2002. 
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La medida, ante la desaparición de la dirección de esa área; dependerán de la DGOSE 
 

Dejarán de realizar tareas administrativas 3 mil 605 profesores de 
educación física 
Laura Poy 
  

La Secretaría de Educación Pública (SEP) reincorporará a laborar frente a grupo a por lo menos 3 mil 605 
profesores de educación física que estaban asignados a “actividades administrativas, deportivas no frente a 
grupo y de apoyo a la docencia”, de un total de 8 mil 381 en activo, al desaparecer la Dirección General de 
Educación Física de la Administración Federal de Servicios Educativos del Distrito Federal (AFSEDF). 
 
En conferencia de prensa, Jaime León Navarrete, secretario general de la sección 10, informó que al entrar en 
vigor el acuerdo secretarial 732, publicado en el Diario Oficial de la Federación el pasado miércoles, se aplicó 
un “reajuste” en educación física en los niveles de prescolar, primaria y secundaria. 
 
Los docentes quedarán adscritos a la Dirección General de Operación de Servicios Educativos (DGOSE), tras 
modificarse el Manuel General de Organización, por lo que dependerán de los directores de cada plantel. 
 
Además desaparecen los jefes de sector, 19 inspectores regresarán a sus “funciones sustantivas”, 122 
profesores tendrán cambio de adscripción por dictamen médico y 19 mandos serán reubicados en puestos 
administrativos. 
 
León Navarrete aseguró que  “hubo alguna irregularidad planteada en términos de la generación de 
burocracias que se han ido acumulando a lo largo de mucho tiempo. Esto terminó por desbordarse. Muchos de 
los compañeros frente a grupo estaban saturados en horas, mientras otros se encontraban en actividades no 
tan sustantivas”. 
 
Al respecto, dirigentes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), señalaron que 
“por tradición del sindicalismo charro, un sector de los maestros de educación física han funcionado como 
verdadero grupo de golpeadores ”, afirmó Francisco Bravo, secretario general de los profesores disidentes de 
la  sección 9 del Distrito Federal.. 
 
Recordó que en julio de 2008, durante el relevo de la dirigencia seccional, un “grupo de choque de profesores 
de educación física, encabezado por Pedro Armas del Pozo –actual coordinador del colegiado de finanzas de 
la sección 10 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación—fue quien montó una trifulca en el hotel 
sede del congreso seccional, a fin de reventar los trabajos e impedir la votación de la mayoría de los delegados 
democráticos”. 
 
Sin embargo, alertó que con este “reordenamiento, aunque sea de un sector que participó en los grupos de 
choque, no deja de ser un antecedente laboral muy canijo, por el mensaje de la SEP es aquí hago lo que 
quiero y como quiero. Hay desprotección total”. 
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SEP compra laps 50 mdp más caras   
Jaqueline Coatecatl 
 

Rescinde contrato con empresas que ganaron licitación; para tener las computadoras a tiempo firma tres 
nuevos convenios 
  
 La nueva adjudicación directa que hizo la Secretaría de Educación Pública (SEP), para adquirir 240 mil 
computadoras portátiles que repartirá a alumnos de quinto y sexto de primaria en Colima, Sonora y Tabasco, 
elevó el precio en tres millones 840 mil dólares (casi 50 millones de pesos), de acuerdo con Transparencia 
Mexicana. Este costo no incluye IVA. 
 
Ante la necesidad de adquirir los equipos de cómputo que deben entregarse el próximo ciclo escolar, la SEP 
firmó tres contratos por 80 mil equipos cada uno. Dos con la empresa Synnex de México, S.A. de C.V. (lotes 1 
y 2), y uno con Videonet, S.A. de C.V. (lote 3). 
 
Transparencia Mexicana indicó que luego de que la dependencia educativa rescindiera el contrato a las 
empresas Grupo Mercantil Te Prestamos, Integra Ingeniería y Corporativo Arca, que habían resultado 
ganadoras, por no entregar las fianzas que garantizaran el cumplimiento de este compromiso presidencial, la 
SEP abrió un nuevo proceso para tener listos y en tiempo los equipos. 
 
En el lote uno, el Grupo Mercantil Te Prestamos, Integra Ingeniería y Corporativo Arca, había ofrecido un 
precio de 212 dólares por equipo, sin embargo Synnex de México, que será la que proveerá el equipo, otorgó 
un precio de 233 dólares, es decir un incremento en el monto total de un millón 680 mil dólares. 
 
Para los equipos del lote dos, que también serán proporcionados por Synnex de México, la diferencia del 
precio originalmente asignado es de 880 mil dólares, es decir una diferencia del 4.95 por ciento. 
 
El lote tres será proporcionado por la empresa Videonet, y la variación será de un millón 280 mil dólares, ya 
que cada equipo tendrá un costo de 243 dólares, lo cual los coloca como los más caros. 
 
“En la adjudicación directa realizada tras la rescisión del contrato, el monto total adjudicado fue de 65.79 
millones de dólares (857.28 millones de pesos). 
 
Esto representó un ahorro de 14.27 por ciento respecto al presupuesto aprobado por la Cámara de Diputados 
(14.01 millones de dólares, es decir 142.72 millones de pesos)”, indicó el organismo 
 

 
 
 
 
 
 
 

http://www.razon.com.mx/
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Lo más preocupante es que reflejan descuido y desdén del régimen pasado, dice 
 

“Penosos, lamentables y graves”, los errores en los libros de texto 
gratuitos: Olac Fuentes 
No sólo tienen faltas ortográficas, sino también “una enorme cantidad de deformaciones pedagógicas” 
 
Emir Olivares Alonso 
  

Los errores ortográficos que presentan los libros de texto gratuitos de la SEP “son penosos, lamentables y 
graves”. Sin embargo, lo más preocupante es que son el reflejo de un descuido y desdén de la pasada 
administración federal, pues no sólo contienen unas 117 faltas ortográficas, sino “una enorme cantidad de 
deformaciones de tipo pedagógico”, señaló Olac Fuentes Molinar, ex subsecretario de Educación Básica. 
 
Sostuvo que los contenidos de estos materiales no están relacionados entre sí como una propuesta de 
aprendizaje, ya que, por ejemplo, en los libros de español se da el mensaje de que son más importantes las 
sílabas que tiene un poema que su contenido, mientras en los de historia se presentan los hechos relevantes 
para el país de manera “aburrida, recargada de datos y sin prioridades claras, lo que ahuyenta la curiosidad”. 
 
Entrevistado antes de su participación en el foro Retos y perspectivas frente a la medición multidimensional de 
la pobreza 2012 –organizado por la UNAM y la Secretaría de Desarrollo Social–, Fuentes Molinar indicó que 
este tipo de fallas se traduce en afectaciones del aprendizaje de los estudiantes de educación básica, pues los 
libros “son la fuente primaria de su conocimiento”. 
 
El pasado 18 de julio, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Emilio Chuayffet Chemor, admitió 
que los libros de texto de primaria para el próximo ciclo escolar tienen 117 faltas ortográficas, lo que es un 
“error imperdonable”. Aclaró que la responsabilidad de estas fallas es de la gestión anterior, pues cuando tomó 
posesión del cargo los materiales estaban en proceso de impresión. La dependencia se vio imposibilitada de 
cancelar la impresión y enmendar las equivocaciones, pues de haberlo hecho, los libros no hubieran estado a 
tiempo para el inicio del ciclo escolar, pues el tiraje es superior a 238 millones de ejemplares. 
 
El martes pasado, la subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, indicó que los ejemplares se 
tienen que entregar a partir del 19 de agosto –fecha de inicio del ciclo escolar 2013-2014–, por lo que los 
defectos deberán ser subsanados por alumnos y docentes en las aulas. 
 
“Es muy lamentable, penoso. Son libros que tienen una gran influencia, una gran distribución, que son uno de 
los rostros de la política educativa mexicana. No le falta razón a la SEP cuando dice que estaban en ‘disyuntiva 
imposible’ (para corregirlos y entregarlos a tiempo). Esperemos que la fe de erratas permita llegar con los 
niños para corregir eso”, enfatizó Fuentes Molinar. 
 
Más allá de los errores de ortografía, que sólo son “la punta del iceberg”, lo más grave para Fuentes Molinar es 
que los materiales contienen “una enorme cantidad de errores, de deformaciones de tipo pedagógico, de  
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información cualitativa más amplia, y que son producto de ese clima que se dio en la administración (de Felipe 
Calderón)”. 
 
Planteó que la SEP tiene que realizar una revisión “oportuna, eficaz y de fondo” de la propuesta pedagógica de 
primaria y secundaria. Y se pronunció porque se sancione a los servidores públicos que promovieron el clima 
“de ahí se va”. 
 
“Hace tiempo se podía discutir si los libros eran pedagógicamente mejores, gráficamente inteligentes y se 
buscaba gente que conociera. Pero lo que pasó con estos libros, y es bajo la responsabilidad directa del 
(entonces) subsecretario de Educación Básica (Fernando González, yerno de la ex lideresa magisterial Elba 
Esther Gordillo), es que cualquiera los hacía y los componía, en cualquier momento y a su criterio.” 
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Creció el número de pasajeros transportados por avión durante 
junio 
 
Lindsay H. Esquivel  
 

Interjet, la compañía con mayor transportación de pasajeros. 
 
Durante el mes de junio de 2013 se transportaron 2 millones 535 mil 249 pasajeros en el servicio regular 
nacional, en las siete principales aerolíneas que operan en el país, cifra superior a la registrada en el mismo 
mes de 2012 que se ubicó en 2 millones 339 mil. 
 
 De acuerdo con la Dirección General de Aeronáutica Civil, dependiente de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, en junio de 2013, Interjet fue la empresa nacional con el mayor mercado de transportación de 
pasajeros al contar  con el 27.7 por ciento respecto del total de operaciones regulares de empresas 
domésticas. 
 
 Por su parte, la aerolínea con mayor número de transportaciones en operación regular nacional por grupo fue 
Aeroméxico, con más de 878 mil viajeros, mientras que en el mismo periodo de 2012 fue de 894 mil personas. 
 
 Siguen descuentos. En otro tema, la SCT amplió el plazo para que estudiantes y maestros obtengan 
descuentos de entre 25 y 50 por ciento en el uso de servicios ferroviarios y de autotransporte. 
 
 La dependencia explicó que los prestadores de servicios ferroviarios de pasajeros y permisionarios de 
autotransporte federal deberán otorgar descuentos en sus tarifas a alumnos y docentes durante los periodos 
vacacionales aprobados por la Secretaría de Educación Pública (SEP) para el ciclo escolar 2013-2014. 
 
 Detalló que para ser acreedores a este beneficio, los interesados deberán exhibir su credencial vigente de la 
institución educativa a la que estén adscritos. 
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Evaluación a los maestros incluirá ingreso y entorno 
 
Legisladores e integrantes del INEE buscan dimensionar la realidad del sistema educativo; acuerdan realizar la 
valoración de manera regional porque no se puede medir igual a desiguales 
 
Leticia Robles de la Rosa 

 
Senadores, diputados federales e integrantes del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) 
llegaron al acuerdo de que el sistema nacional de evaluación educativa debe tomar en cuenta el nivel 
económico de los maestros y las condiciones físicas y de materiales educativos que tengan las escuelas, para 
que la valoración que se haga permita dimensionar y corregir la realidad del sistema educativo en todos los 
puntos del país. 
 
Así lo establece el documento de trabajo para crear la Ley del INEE, del cual Excélsior posee copia y en el que 
se establece que la evaluación será un “proceso diálogo”, que se utilizará para elevar la calidad educativa y 
mejorar las condiciones físicas de las escuelas. 
 
Tal como lo informó Excélsior los pasados 21 de abril y 15 de mayo, los senadores del PRI, PAN y PRD 
acordaron con los representantes del INEE y de la Secretaría de Educación Pública que la evaluación será 
regional, porque no se puede medir igual a desiguales. 
 
Pero en el proyecto de la Ley del INEE, que está en la construcción de consensos, precisa que el subsistema 
de evaluación permitirá conocer mejor a los docentes, incluido el nivel social y económico que tienen. 
 
El subsistema de evaluación “igualmente contribuirá con información e indicadores sobre atributos de los 
docentes: rasgos de la formación profesional inicial y en servicio, nivel de logro de las evaluaciones que se 
relacionen con el servicio profesional docente del sector público, así como características del desempeño 
profesional de grupos de docentes, según distintos criterios de clasificación que para ello se definan, 
incluyendo los contextos demográfico, social y económico de los trabajadores de la educación”. 
 
En tanto, el subsistema de evaluación de los alumnos “contribuirá a generar información e indicadores sobre 
atributos de los educandos, tales como el logro de aprendizajes, el estado cualitativo y cuantitativo de 
conocimientos, hábitos, habilidades, aptitudes, actitudes y destrezas, así como sus características 
sociodemográficas, lingüísticas y culturales”. 
 
Por su parte, el subsistema de evaluación de instituciones educativas “contribuirá a generar información e 
indicadores relativos, entre otros, a los recursos humanos, materiales y financieros con que cuentan los 
centros educativos, así como a los que se refieran a los procesos pedagógicos y de gestión que en ellos 
acontecen”. 
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El documento de trabajo de la Ley del INEE plantea, también, que “la evaluación del Sistema Educativo 
Nacional que lleven a cabo el instituto y las autoridades educativas será un proceso de diálogo, sistemático, 
integral, obligatorio y permanente. 
 
“Esta evaluación deberá considerar los contextos demográficos, social y económico de los actores y agentes 
del sistema educativo; los recursos humanos e insumos materiales y financieros destinados a éste y las demás 
condiciones que intervengan en los procesos de enseñanza-aprendizaje”. 
 
Añade que “la evaluación sobre el tránsito de los alumnos de un grado, nivel o tipo educativo a otro, sobre la 
certificación de egresados, sobre la asignación de estímulos o cualquier otro tipo de decisiones sobre personas 
o instituciones en lo particular, serán competencia de las autoridades educativas federal y locales, conforme a 
sus atribuciones”. 
 
Deja claro, a lo largo del texto, que la evaluación será un insumo para que las autoridades federal, estatales y 
municipales conozcan los niveles de calidad educativa, las condiciones físicas de los planteles educativos y, 
con los indicadores que genere, trabajen por su mejora permanente. 
 
Precisa que el Sistema Nacional de Evaluación Educativa es un conjunto orgánico y articulado de instituciones, 
procesos, instrumentos, acciones y demás elementos que contribuyan al cumplimiento de sus fines, 
establecidos en la Constitución y en esta misma ley. 
 
Entre sus fines está “contribuir a garantizar la calidad de los servicios educativos prestados por el Estado, sus 
organismos desconcentrados, descentralizados y los particulares con autorización o con reconocimiento de 
validez oficial de estudios. 
 
“Formular política integrales, sistemáticas y continuas, así como programas y estrategias en materia de 
evaluación educativa; promover la vinculación y congruencia de los planes, programas y acciones que 
emprendan las autoridades educativas con las directrices que, con base en los resultados de la evaluación, 
emita el instituto”, agrega. 
 
 
 
El INEE publicó, en 2012, datos sobre las particularidades de los estudiantes, profesores y directivos de 
escuelas de educación superior. 
 
Alumnos de 3º de Primaria 
 
La edad promedio es de 8.8 años. 
 
El 63.6% contaba con alguien siempre al pendiente de cómo le iba en la escuela. 
 

Contrastes 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 
FECHA SECCIÓN PÁGINA 

02/08/13 NACIONAL 8 Y 9 

 
El 22.4% repitió, al menos, un grado escolar. 
 
El 70.7% tenía en casa libros diferentes a los escolares. 
 
Docentes de 3º de Primaria 
 
Sólo 37.2% eran varones. 
 
El 9.8% contaba con otro empleo remunerado, del cual 5.4% era una actividad educativa y el resto (4.4%) de 
otra clase. 
 
El 28.5% tenía menos de 29 años de edad y 13.9% era mayor de 50 años. 
 
Los más jóvenes y de menor experiencia están en escuelas indígenas, tienen dificultades para acceder a la 
Carrera Magisterial y se enfrentan a condiciones de trabajo más difíciles. 
 
Docentes de Secundaria 
 
Sólo 61.3% del total de docentes contaba al menos con título de licenciatura. 
 
El 17% cuenta con Carrera Magisterial. 
 
Estudiantes del último grado de educación media superior 
 
El 87.5% dedicaba diariamente de una hasta tres horas a estudiar o a hacer tareas fuera de la escuela. 
 
El 8.6% había reprobado seis o más materias en lo que llevaba del bachillerato. 
 
Docentes de educación media superior 
 
El 79.1% cuenta con título de licenciatura o más. 
 
La proporción más grande de docentes contratados por horas se encuentra en los bachilleratos privados (casi 
ocho de cada 10 docentes estaban en esta situación). 
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Continúan los relevos de quienes mantienen plantón en el Zócalo 
 

La CNTE realiza mitin ante la SEP, en protesta contra la reforma 
educativa 
Laura Poy Solano 

  
Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) realizaron un mitin frente a la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) para reiterar su exigencia de derogación de la reforma educativa, pero 
también en demanda de que se suspenda su aplicación, así como la discusión, y posible aprobación de leyes 
secundarias. 
 
El contingente, encabezado por docentes de la sección 22 de Oaxaca, en su mayoría de la región Costa, partió 
poco después de las 11 horas del Zócalo capitalino hacia la sede de la dependencia federal, donde 
denunciaron que la modificación a los artículos tercero y 73 constitucionales “no es una reforma educativa, sino 
administrativa”, pues recordaron que, entre otros temas, establece mecanismos de ingreso, selección, 
permanencia y promoción del servicio docente. 
 
José Antonio Altamirano Ojeda, integrante de la dirección política de la CNTE, informó que por acuerdo de la 
asamblea estatal de Oaxaca, este viernes concluirá el relevo de los contingentes de la región Costa, quienes 
iniciaron el regreso a sus lugares de origen desde la tarde de este jueves. 
 
Agregó que en las primeras horas de hoy arribarán los contingentes de la región del Istmo, quienes 
permanecerán en la capital del país hasta el próximo 8 de agosto, como parte del plan de acción nacional que 
impulsa la CNTE. 
 
También adelantó que en el fin de semana los del grupo que permanece en el Zócalo capitalino desde el 
pasado 8 de mayo, realizarán actividades de brigadeo y volanteo, pues el próximo 4 de agosto se convocará a 
una asamblea nacional representativa para definir un nuevo plan de acción. 
 
Por la tarde, cientos de maestros de la región Costa retiraron de la Plaza de la Constitución casas de 
campaña, lonas, mantas y artículos personales para abordar los autobuses que los trasladaron a sus lugares 
de origen. 
 
Altamirano Ojeda reiteró que hasta el 15 de agosto, profesores democráticos de la sección 22 mantendrán 
relevos de los contingentes en el Distrito Federal, a los que también se han sumado docentes de Michoacán, 
Aguascalientes, Guerrero y Chiapas. 
 
El dirigente sindical informó que en la reunión de la dirección política nacional de la CNTE “se acordó mantener 
actividades diarias de protesta, aunque la aprobación de nuevas movilizaciones deberá ser consensuada en la  
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asamblea del próximo domingo”, pues puntualizó que se busca la construcción de un plan de acción unitario en 
el que no sólo participen las entidades con mayor presencia de la coordinadora. 
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Maestros de la sección 59 demandan al IEEPO cumplir trámites 
Las clases se reanudan el 19 de agosto; hallan errores en certificados 
Atribuyen el retraso a “presiones” de la sección 22 a las autoridades 
 

Retienen documentos a 25 mil estudiantes en Oaxaca 
 
Jorge A. Pérez Alfonso 
Corresponsal 

 
Oaxaca, Oax., 1º de agosto. Padres de familia y profesores de la sección 59 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) bloquearon dos vialidades en el crucero de la gasolinera Fonapas para 
denunciar que el Instituto Estatal de Educación Pública del Estado de Oaxaca (IEEPO) no ha entregado 25 mil 
certificados de alumnos que cursaron nivel básico (prescolar, primaria y secundaria). 
 
Durante el bloqueo, en la intersección de la calzada Porfirio Díaz con calle Héroes de Chapultepec, el 
coordinador regional de la sección 59, Aníbal Carrasco, dijo que el 19 de agosto se iniciará el ciclo escolar, por 
lo cual demandó la entrega de los documentos. 
 
“No es posible que 25 mil alumnos de seis regiones (de un total de ocho) que cursan o concluyeron prescolar, 
primaria y secundaria no hayan recibido sus diplomas”, agregó. 
 
Señaló que hace unos días al menos 70 docentes y padres de familia se manifestaron ante el IEEPO; después 
se entregaron documentos a 10 mil alumnos, pero algunos tienen datos erróneos. 
 
“Esto es inaudito. Debieron entregar los documentos cinco días antes de concluir el ciclo escolar (el 5 de julio), 
no puede ser que a casi 20 días del ciclo escolar 2013-2014 no cumplan con este trámite”, subrayó. 
 
Apuntó que el director del instituto, Antonio Iturribarría Bolaños, “ha caído bajo la presión de los profesores de 
la sección 22 del SNTE y por ello se retrasó el proceso administrativo. 
 
“El director del IEEPO no ha querido entregarlos. Creemos que lo hace por cuidar su puesto”, acusó Aníbal 
Carrasco, quien exigió a las autoridades estatales resolver este problema, ya que las escuelas cuentan con 
registro y clave, por lo cual no se justifica el retraso. 
 
Manifestó que la negativa del IEEPO a cumplir este trámite pone en riesgo la continuidad de la educación de 
los niños, principalmente de aquellos que tienen que inscribirse y podrían perder el ciclo escolar 2013-2014, lo 
cual violaría su derecho a la educación. 
 
Refirió que la sección 59 no incluye entre sus métodos de lucha los bloqueos; sin embargo, decidieron 
manifestarse de esta forma a solicitud de los padres de familia, quienes están desesperados por ver que sus 
hijos están “en el limbo educativo” ante la desatención de las autoridades. 
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·       Sergio Garza Gutiérrez, Desde la Barrera,  Aumento de 10% requiere educación superior 
 
El Titular de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, Enrique 
Fernández Fassnacht, se reunió con el Secretario de Educación Pública y representantes de Hacienda para 
proponer aumentar 10% el recurso económico para el próximo año, que se deberá analizar. Javier Olmedo, 
integrante de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Superior, informó que el 80% 
de los estudiantes que presentaron su examen de administración se ubicarán en una de sus primeras cinco 
opciones. (Diario Imagen, p. 23) 
  
·       Gabriel Sosa Plata, Telecom y Medios, Televisión y radio públicas: ¿en SEP o en SEGOB? 
 
Al Organismo Promotor de Medios Audiovisuales se le debería sumar la radio, lo que resolverá el Congreso en 
la legislación secundaria. Deberían aprovecharse los logros de las emisoras de radio de la SEP, lo que no se 
concretaría si se decide dejar al futuro órgano en la SEGOB; al contrario hay opiniones que el proyecto sólo 
prosperaría en SEGOB porque habría más capacidad de negociar presupuestos, además de que la SEP está 
ocupada con la reforma educativa, la dotación de computadoras y proyectos para acortar la brecha digital. A mí 
me parece mejor pasar de la SEGOB a la SEP el nuevo ente. (El Universal, p. 7-1) 
  
·       Adrián Trejo, La Divisa del poder, A trompicones, la reforma educativa de Peña 
 
Avanza la negociación de las leyes secundarias en materia educativa; el acuerdo que se ha logrado es en la 
ley reglamentaria del Instituto Nacional de Evaluación que tiene como fecha fatal el 26 de este mes para ser 
aprobada. Juan Carlos Romero Hicks, Presidente de la Comisión de Educación del Senado, lleva por buen 
camino la negociación. En otras dos leyes reglamentarias, la del Servicio Profesional Docente y la General de 
Educación aún no hay acuerdos concretos. (El Financiero, p. 31) 
  
·       Juan Pablo Castañón, Educación para lograr la paz y la concordia 
 
La sociedad civil espera y demanda que los legisladores aprueben las leyes reglamentarias de la reforma 
educativa en el periodo extraordinario que se realizará en agosto. Para que empiecen a funcionar los avances 
constitucionales logrados en materia educativa. (El Universal, p. 16) 
  
·       Jorge Pinto Mazal, Negocios y Libros, Modernizar la educación a distancia, necesidad 
impostergable 
 
Entre la ventajas de las nuevas tecnologías de la educación está la rápida difusión de información y 
conocimientos en distintos formatos. Las nuevas tecnologías agilizan la educación a distancia como lo 
demuestra la explosión de los llamados MOOC (Masive open online curse). Apple ofrece gratis la aplicación 
“¡iTunesU!” para iPad que da acceso a cientos de cursos y que está disponible en México. En cambio, la SEP 
crea la “Universidad Abierta y a Distancia de México” (ESAD) que utiliza un modelo limitado con calendarios 
fijos y rigurosos requisitos de ingreso que excluyen a los autodidactas. El gobierno debería contemplar en la 
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Reforma Educativa modelos de Educación a Distancia realmente abiertos que sean opciones prestigiadas, 
atractivas y productivas. (El Universal, p. 6-Negocios y Libros) 
  
·       Luis Ayala Ramos, Reality mexiquense, Lo hicieron a propósito 
 
Parece que los errores de ortografía en los libros de texto gratuitos los hicieron a propósito para que los 
estudiantes conozcan las 117 faltas de ortografía, así que la nueva materia será cómo escribir un libro 
correctamente. La SEP iniciará la elaboración de la edición de los libros de texto gratuitos que se entregarán 
para el ciclo 2014-2015 para evitar una situación similar para lo que el Instituto Nacional de Evaluación 
Eduativa contará con un grupo de corrección de estilo. (Basta, p. 8-Opinión ) 
  
·       Eva Makivar, La Créme de la Créme, No vaya a ser. 
 
La diputada local del PRD, Yuri Ayala Zúñiga, quien preside la comisión de Educación, afirmó que si bien la 
izquierda ha alcanzado importantes espacios en gobiernos y congresos locales, el DF es su principal bastión. 
Arqueólogos del INAH descubrieron en Tlayacapan, Morelos, el entierro de un guerrero decapitado. (El 
Financiero, p. 34- Política) 
  
·       Carlos Ramírez, Indicador Político, Reforma fiscal: aumento a estados. 
 
Entre las propuestas planteadas en la reforma fiscal está la reforma a los artículo 27,30 y 43 para que los 
fondos a educación, salud y educación tecnológica de adultos cubran las erogaciones por concepto de 
impuestos locales. (El Financiero, p. 32-Política) 
  
·       Hugo Miranda Sánchez, En Corto, Sesenta mil lentes para niños mexiquenses en 2013 
 
El gobierno del Estado de México, a través del DIF, realiza evaluaciones en todas las escuelas públicas de la 
entidad por un grupo de optometristas especializados con el apoyo de los maestros estatales, para mandar a 
elaborar los lentes y se entreguen sin ningún costo para los niños. (La Prensa, p. 7) 
  
·       Samuel García, Arena Pública, La megaconentración que debe preocupar a México. 
 
Arturo Núñez, Gobernador de Tabasco, anunció que Emilio de Ygartua y Monteverde asumirá la Subsecretaría 
de Educación Superior, entre otros cambios. (24 Horas, p. 10) 
  
·       Pepe Grillo, Protagonistas 
 
La empresa que emane de la reforma energética requerirá compromiso de los trabajadores. Sacarlos de la 
jugada, intentar hacerlo, sería como una Reforma Educativa sin maestros. No tiene sentido. (La Crónica, p. 3- 
Opinión) 
  
·       Carlos Puig, Duda razonable, Si a la procuraduría del DF le queda algo de decencia 
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La SEP ha dicho al juez que una cédula profesional de Lorena González, supuesta secuestradora de Alejandro 
Martí, era también falsa. (Milenio, p. 2-Columnas) 
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La divisa del poder 
A trompicones, la reforma educativa de Peña 

 
Adrián Trejo García 

 
A traspiés avanza la negociación de las leyes secundarias en materia educativa; el acuerdo mayor que se ha 
logrado es en la ley reglamentaria del Instituto Nacional de Evaluación que tiene como fecha fatal el 26 de este 
mes para ser aprobada. 
 
Hay no habrá problema. 
 
El guanajuatense Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la Comisión de Educación del Senado, ha llevado 
por buen camino la negociación con priistas y perredistas, por lo que no existe duda en que la ley, una de las 
tres, será aprobada. 
 
En las otras dos leyes reglamentarias, la del Servicio Profesional Docente y la General de Educación, es en 
donde no hay acuerdos concretos hasta ahora. 
 
En el caso de la del Servicio Profesional, hay acercamientos en las posiciones pero sin llegar al acuerdo en 
concreto, producto de las diferencias que existen con el PRD en lo que se refiere a los procesos de promoción, 
estímulos y permanencia. 
 
El único acuerdo que hay entre partidos, es que los profesores actuales tienen asegurado el empleo, sea cual 
fuere el tono de la nueva legislación, que será aplicada de manera general a los profesores de nuevo ingreso. 
 
Este esquema es similar al que se ha aplicado a los trabajadores de diversos sectores del Apartado A del 
artículo 123 Constitucional; las nuevas reglas de contratación sólo se aplican a los trabajadores de nuevo 
ingreso.  
 
La pregunta es si en las tres semanas que faltan para el inicio del periodo extraordinario se puede lograr una 
negociación de las tres leyes en materia educativa, en cuya reforma el presidente Enrique Peña apostó buena 
parte de su bono democrático y que tanta expectación generó en la sociedad.  
A ver.  
 
*** 
 
Por cierto, hablando de reformas, luego de que el PAN presentó su iniciativa de reforma energética en la que 
solicita sacar del Consejo de Administración de PEMEX al sindicato encabezado por Carlos Romero 
Deschamps, éste reaccionó. 
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La dirigencia afirmó que “el Sindicato de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana es mucho más que 
los asientos que ocupa en el   Consejo, ya que su compromiso es con México, y con el progreso del país. “Los 
trabajadores petroleros somos parte fundamental para el desarrollo y construcción de Pemex, por lo que su 
voz es necesaria en las decisiones que tome el Consejo de Administración de la paraestatal”, precisó el 
sindicato en un comunicado. 
 
Habrá que ver si esta propuesta del PAN no resulta una moneda de cambio en la negociación con el PRI.  
 
Por cierto, el presidente Peña anunció que la próxima semana presentará su iniciativa de reforma energética, 
que será la base de la discusión en el Senado. Unos días después y antes de su consulta nacional, la 
presentará el PRD y sus aliados. 
 
**** 
 
Ya se acerca la fecha para la Secretaría de Gobernación encabezada por Miguel Osorio Chong dé a conocer a 
la nueva Policía o Gendarmería Nacional. 
 
El plazo fue septiembre y conforme se acerca la fecha, van surgiendo los nombres de quienes aspiran a 
encabezar ese cuerpo policial. 
 
No deje de incluir entre los nombres a Wilfredo Robledo Madrid, quien fue el encargado de dos operativos 
importantes en la vida nacional: el desalojo de los macheteros de Atenco, en el primer año de gobierno de 
Peña Nieto en el estado de México, y la recuperación de las instalaciones de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, al mando de la Policía Federal Preventiva. 
 
Peña, sobra decirlo, le tiene en especial estima. 
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La Crème de la crème 
No vaya a ser 

 
Eva Makivar 

 
Que el número de homicidios en México subió 150% en el sexenio de Lipe Calderón, en cuyo último año de 
gobierno se cometieron 71 asesinatos diarios., según el Inegi. 
 
En 2006, cuando se inició el sexenio de Fe (así como Pe), se cometieron en México 10,452 asesinatos. 
Comparados con los 26,037 de 2012 representan un incremento de 149.1%...  
 
Esperemos que en este sexenio no se vaya a querer rebasar o igualar este funesto porcentaje… 
 
Pues claaaro 
 
Decio de María, presidente de la Liga Mx, dijo que tanto para la Federación Mexicana de Futbol (FMF) como 
para ellos sería 'desastroso' que la selección no clasificara al Mundial de Brasil 2014. 
 
“El futbol mexicano está construido para estar en todos los mundiales. No estar en un Mundial es un problema 
mayor para todos, para la liga, para la federación, para ustedes (medio de comunicación) y para el ánimo de 
los aficionados”, señaló en conferencia de prensa… 
 
Um, pues sí, sería un desastre nacional el no ve jugar al TRI con potencias futboleras que más que nada 
juegan con ellos… 
 
¡Aprendan! 
 
De acuerdo con las dos cajas negras revisadas por las autoridades. el tren accidentado en Santiago de 
Compostela, que provocó 79 muertos, circulaba a 192 kilómetros por hora y el conductor sólo logró disminuir la 
velocidad a 153 en la curva, en cuyo tramo la máxima permitida es de 80. 
 
El maquinista activó el freno de emergencia pero ya era demasiado tarde, además de que al momento del 
impacto mantenía una conversación con la central ferroviaria, informó el Tribunal Superior de Justicia de 
Galicia tras analizar el contenido de las cajas negras del tren del pasado miércoles 24 de julio.  
 
Puf, pues que les sirva de ejemplo a todos los que sin importar clases sociales --porque lo mismo lo hace un 
chofer de micro que un pirrurris-- manejan con el celular en la mano y algunos hasta con aparato de televisor. 
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¿Qué será? 
 
Por cuarto mes consecutivo, la inflación anual de México se ubicó en junio de este año como la segunda más 
alta en la OCDE, sólo por debajo de Turquía. 
 
Bueno, estiman, entonces lo que dicen nuestros economistas es pura falacia, ¿o nos están dando atole con el 
dedo? 
 
Te lo dije 
 
La diputada local del PRD Yuriri Ayala Zúñiga, quien preside en el órgano legislativo local la comisión de 
Educación, afirmó que si bien la izquierda ha alcanzado importantes espacios en gobiernos y congresos 
locales, el Distrito Federal es su principal bastión como el centro neurálgico de la actividad social, política, 
cultural y económica del país. 
 
Dijo que no ha sido un proceso sencillo, pero se consolidó a la capital del país como una ciudad de vanguardia, 
con avances en materia de igualdad sustantiva entre mujeres y hombres, la interrupción legal del embarazo, el 
reconocimiento de los derechos de la comunidad lésbico-gay, así como en políticas públicas dirigidas a la 
población joven. 
 
El DF cuenta con el mayor número de jóvenes de todo el país, 2 millones 619,589, según datos del Instituto de 
la Juventud, de entre 12 y 29 años, de los cuales 50.6% son mujeres y 49.4 hombres. 
 
Uja, advierten, pues sí, pero si no se ponen las pilas y dejan de hacer tanta marranada, chance y la pierdan, y 
recuerden que es la joya de la corona… 
 
Otro daño colateral 
 
Arqueólogos del INAH descubrieron, en Tlayacapan, Morelos, el entierro de un guerrero decapitado . 
 
El hallazgo corresponde al periodo Clásico Tardío (350-600 d.C.)  
 
Entre los restos óseos se identificaron las extremidades inferiores, y las vértebras cervicales con huellas de 
corte, lo que indica su decapitación. 
 
Uja, dicen, seguramente fue del Calderonato clásico tardío, por lo que el gober de la entidad, Graco Ramírez, 
se deslinda argumentando que “lo que no fue en tu año, no es en tu daño…” 
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El más feliz 
 
Adivinen quién es el más feliz de la discusiones sobre la legalización de la maeihuana? 
 
El caballero botudo y su dama, quienes repiten 'hoy, hoy, hoy'. 
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Indicador Político 
Reforma fiscal: aumento a estados 

 
Carlos Ramírez  

   
A cuenta gotas, las autoridades hacendarias están negociando el contenido de la reforma fiscal. La semana 
pasada funcionarios de Hacienda se reunieron con funcionarios fiscales de los estados y ahí soltaron la 
decisión de aumentar tres puntos el fondo de participaciones. 
 
La propuesta de pasar ese fondo de 20% a 23% y ampliar la base de participación federal significaría más 
dinero a los estados, justo ahora que las entidades y los municipios se están ahogando con endeudamientos 
que han suplido la baja participación federal. La idea fue recibida con satisfacción por los tesoreros estatales, 
aunque el costo sería el apoyo de los gobiernos estatales --sobre todo sus legisladores federales-- a la 
totalidad de la reforma hacendaria. 
 
En dicha reunión se distribuyó el documento 'Propuestas de reformas para el fortalecimiento del federalismo 
fiscal en el marco de la reforma hacendaria' una copia está en poder del columnista. En el texto se explican las 
reformas que se propondrán a cinco leyes y a la Constitución: 
 
1.- Ley de impuesto sobre la renta. Las propuestas serían: 
 
--Reforma al artículo136-bis de la ley respectiva para que le sea transferido a los estados la administración del 
100% de la recaudación que genere el régimen de intermedios. Esta transferencia aumentaría lis ingresos 
fiscales de las tesorerías estatales. 
 
--Reforma al artículo 154-bis de la Ley del ISR para transferirle a los estados la administración del 100% de la 
recaudación que genere el régimen de enajenación de bienes y no sólo la totalidad del 5%. 
 
--Adición al 113 de la Ley del ISR para que la retención y entero del ISR a cargo de trabajadores de las 
entidades federativas y del DF sea 100% participable. 
 
2.- Ley de Coordinación fiscal 
 
--Reforma al artículo 2 de esa ley para que el fondo de participaciones suba de 20% a 23%. 
 
--Reforma a los artículos 27, 30 y 43 para que los fondos a educación, salud y educación tecnológica de 
adultos cubran las erogaciones por concepto de impuestos locales. 
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--Para fortalecer fondos para seguridad pública, Reforma al artículo 44 a fin de referenciar al 1.0% de la RFP 
para su determinación anual en el presupuesto de egresos de la federación, es decir, dar seguridad al aumento 
anual. 
 
3.- Ley del impuesto sobre producción y servicios 
 
--Reforma al artículo único del Decreto que afecta a tenencia vehicular e impuesto sobre producción y servicios 
para que las cuotas a la venta final de gasolinas y diésel sean una contribución permanente y que se 
establezca un mecanismo de ajuste inflacionario. 
 
--Reforma al artículo 7 de la Ley de ISPS para incluir un sexto párrafo que establezca la obligatoriedad de que 
Pemex efectúe las retenciones de las contribuciones previstas y que las mismas sean transferidas a las 
tesorerías de las haciendas públicas locales de manera mensual. 
 
4.- Ley del IVA 
 
--Adición de un artículo 44 a la Ley del IVA para que quede claro que las entidades federativas podrán 
establecer un impuesto local al consumo, con rangos mínimos y máximos, sin que se considere un 
incumplimiento de los convenios celebrados con la Secretaría de Hacienda ni como violación al artículo 41 de 
la ley. Y hay más: “en caso de que la (próxima) reforma hacendaria considere adicionar puntos porcentuales al 
IVA, que el resultado sea 100% participable a los estados. 
 
5.- Ley Federal de Derechos 
 
--Reforma al artículo 261 de la LFD para que los derechos petroleros sean 100% participables a los estados. 
 
6.- Constitución de la república 
 
--Reforma a los artículos 73,fracción XXIX, inciso 5, subinciso a), y al artículo 115, fracción IV de la 
Constitución federal, para garantizar la legitimidad del cobro de derechos de alumbrado público, que beneficie 
a los municipios y termine con el alud de amparos. 
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Arena Pública 
La Preocupación de México 

 
1.LA MEGACONCENTRACIÓN QUE DEBE PREOCUPAR A MÉXICO 
  
El Departamento de Justicia de Estados Unidos anunció hace algunos días que para autorizar la compra de 
Goodrich Corporation exigiría a la multinacional United Technologies Corporation (UTC) -que preside el 
canadiense Louis R. Chênevert- que desinvierta en activos para la producción de componentes para sistemas 
eléctricos, así como para la industria de la aviación. 
  
La compra de Goodrich Corporation, que aquí en México controla los negocios de Euzkadi y Continental pero 
también plantas de componentes aeroespaciales, representa una operación valuada en 18 mil 400 millones de 
dólares. Se trata, en este momento, de la compra más importante en la industria de la aviación comercial 
estadunidense. 
  
La unidad antimonopolios del Departamento de Justicia de Estados Unidos consideró que la integración de los 
dos gigantes provocaría incremento de precios, términos contractuales menos favorables para los clientes y 
menor innovación para componentes críticos en la industria de la aviación, incluyendo generadores, motores y 
sistemas de control. 
  
Ante una Corte de Distrito de Columbia, el Departamento de Justicia, a cargo de Eric H. Holder, presentó una 
demanda para bloquear la compra de Goodrich que en el sector aeroespacial mantiene inversiones en 
Mexicali, Baja California. 
  
El caso se encuentra a cargo de Jamillia Ferris que en la unidad antimonopolios del Departamento de Justicia 
investigó las implicaciones de esta operación, en la cual se incluyeron los activos en México. En México, por 
cierto, Goodrich instaló su primera planta aeroespacial en América Latina. 
  
Ahora, el Departamento de Justicia ha solicitado la colaboración de la Comisión Europea de Competencia y del 
Buró de Competencia del gobierno canadiense. La Comisión Federal de Competencia, cuyo pleno preside 
Eduardo Pérez Motta, también ha sido consultada sobre las implicaciones de esta concentración en el 
mercado mexicano. 
  
En Brasil, se ha seguido el mismo procedimiento con el Consejo Administrativo de Defensa Económica. El 
objetivo de la impugnación y condicionamiento de la compra de Goodrich por parte de UTC, es preservar la 
competencia en Estados Unidos pero también a nivel internacional. 
  
El desarrollo de mercados para los componentes de la industria de la aviación podría verse en riesgo, dice el 
Departamento de Justicia. El problema es que esta compra integraría la tecnología de los dos principales 
proveedores de motores y generadores para aviones en el mundo. UTC busca comprar el negocio de sistemas  
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de control de Goodrich y esa circunstancia incrementa los riesgos porque la compañía con inversiones en 
México vende, en la actualidad, componentes a competidores de UTC en el segmento de turbinas para 
aviones. 
  
No sólo eso, UTC además compraría una coinversión a 50%, en donde Goodrich participa con otro de los 
proveedores de sistemas de control para motores de aviaciones. Se trata de Aerolec que le vende 
componentes a la francesa Airbus, por sólo mencionar a uno de sus clientes. 
  
2.LAS DESINVERSIONES DE GOODRICH 
  
En la planta de Goodrich en Mexicali se fabrican componentes para la industria de la aviación. Hasta ahora, sin 
embargo, no está definido si estos activos formarán parte del paquete de desinversiones que ha ordenado el 
Departamento de Justicia de Estados Unidos. 
  
Por ahora, las desinversiones que están claras son los negocios de diseño, desarrollo y manufactura de 
generadores para aviones, en donde se incluye la participación en la compañía TRW-Thales Aerolec SAS; lo 
mismo sucederá con la participación en Aero Engine Controls (AEC). 
  
Respecto a los contratos de UTC con la industria de la aviación, el Departamento de Justicia le exige extender 
el término de ciertos compromisos y, en especial, con los clientes de Goodrich. El periodo mínimo adicional 
será de 30 días después de la desinversión en el negocio de sistemas de control de motores para aviones. 
  
UTC, además, deberá ofrecer a sus competidores que adquieran los activos de Goodrich periodos de gracia y 
asistencia para la transición del negocio a una nueva administración. Se busca, con estos candados, garantizar 
la estabilidad y continuidad de precios en el mercado de componentes para la aviación comercial. 
  
El negocio con el Grupo Rolls-Royce también entrará en un periodo de desinversión y la estadunidense 
Goodrich deberá dar a su socio la opción de adquirir sus acciones en la empresa AEC. 
  
3.ENTRAN & SALEN 
  
En la Cámara de Comercio local, el Consejo Económico y Social de Jalisco eligió a Óscar Ábrego de León -
consejero del COMCE- como nuevo secretario general de la organización al relevo de Arturo Uribe Avín. 
  
En el atribulado estado de Michoacán, será Marcela Figueroa Aguilar quien sustituya a Carlos Río Valencia 
en la titularidad de la Secretaría de Finanzas, tras la inesperada renuncia del funcionario local. 
  
En Israel, el banquero de origen argentino Leo Leiderman fue elegido por el primer ministro Benjamin 
Netanyahu como nuevo encargado del Banco de Israel al relevo de la aún gobernadora Karnit Flug. 
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Arturo Núñez Jiménez, gobernador de Tabasco, anunció varios cambios en la entidad: Emilio de Ygartua y 
Monteverde asumirá la Subsecretaría de Educación Superior; Francisco Pérez Martínez será el nuevo 
subsecretario de Auditoría a la Obra Pública y Mamerto Ramón García tomó posesión como contralor interno. 
  
Quien recibió un nombramiento por parte de la Federación Nacional de Municipios de México fue la alcaldesa 
mexiquense de Metepec, Carolina Monroy del Mazo, como titular de la Comisión de Vinculación con el 
gobierno federal para el periodo 2013-2014. 
  
———————— 
BOTÓN INFORMATIVO 
  
1 litro de gasolina 
costará a partir de mañana: Magna $11.69, 
Premium $12.25 y Diesel $12.05 
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Pepe Grillo 
 

El gobernador 
 
 No es desbandada. Los  movimientos en Michoacán  se deben a que al gobernador  le cayó el veinte de que 
no le está calentando el lugar a nadie. 
 
 Jesús Reyna tiene una enorme responsabilidad y comienza a rodearse de gente de su confianza para hacerle 
frente. 
 
 Hay que borrar la variable Fausto Vallejo. Si recupera la salud, pues qué bueno, pero el gobierno estatal no 
puede quedarse cruzado de brazos. 
 
 Hay demasiadas cosas en juego en la entidad. La viabilidad del gobierno estatal es una de ellas. 
 
 Hay cosas que Reyna no puede hacer, para eso están las fuerzas federales; pero a Michoacán le urge un 
gobernador al cien por ciento del desempeño, como dicen por ahí. 
 
Patriotas y fantasmas 
 
 El encuentro entre Luis Inacio da Silva y Jesús Zambrano llega en el mejor momento. 
 
 El dirigente nacional del PRD está en Brasil. Platicará con el legendario Lula para hablar, lo adivinó usted, de 
petróleo. 
 
 Desde luego, no se pueden copiar modelos de explotación del crudo sin tomar en cuenta los fantasmas 
dominantes de cada sociedad. 
 
 Pero Lula puede plantearle al perredista la conveniencia de una asociación estratégica con la iniciativa privada 
y con empresas de otros países. 
 
 ¿Los brasileños son menos patriotas porque  allá se permite inversión privada en el ámbito petrolero? 
 
 Claro que no. Cada país busca lo que considera mejor. La clave es inspirarnos en la historia, no quedar 
atrapados por ella. 
 
El rival más débil 
 
 López Obrador quiere usar el debate sobre la reforma energética para desfondar al PRD. 
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 El tabasqueño sabe que su Morena no tiene recursos, ni militantes, ni estructura para dar la pelea en los 
comicios. 
 
 Siente un frío polar en su finca ubicada  a la mitad de la selva chiapaneca. 
 
 Sabe que no puede parar la maquinaria gubernamental, por eso se concentra en atacar al rival más débil: el 
partido que alguna vez presidió. 
 
Alerta permanente 
 
 Mikel Arriola, titular de la Cofepris, no baja la guardia en la vigilancia sanitaria para prevenir riesgos en las 32 
entidades federativas. 
 
 Este viernes realiza una gira de trabajo por Hidalgo. 
 
 Ahí entregará a las autoridades sanitarias estatales vehículos y equipo para enfrentar emergencias, reforzar el 
monitoreo y la cobertura analítica de alimentos y agua. 
 
 La Secretaría de Salud de Hidalgo compró los equipos con fondos federales aprobados por  el Congreso de la 
Unión y transferidos a tiempo por la Comisión Federal, por lo que Arriola les hará un merecido reconocimiento. 
 
Protagonistas 
 
 Los trabajadores petroleros son parte fundamental de Pemex y de la industria  de la energía en el país. 
 
 Escuchar su voz es una obligación para todos los actores políticos del país. 
 
 La empresa que emane de la reforma energética, cualquiera que sea el diseño adoptado, requerirá del 
compromiso y la participación de los trabajadores petroleros. 
 
 Sacarlos de la jugada, intentar hacerlo, sería como una reforma educativa sin maestros. No tiene sentido. 
 
 Los trabajadores petroleros transforman en realidad los proyectos de los políticos. Son los protagonistas de la 
industria. Los políticos de todos los partidos se deben referir a ellos con respeto. 
 
pepegrillo@cronica.com.mx 
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